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Татьяна ЕЛОВИКОВА
Фото автора

Абсолютным победителем этапа конкурса стала Валентина Дралова

Дорожники не успевают устранять последствия буйства стихии

Неделя 
глазами 
читателя

РЕДАКЦИОННАЯ КОЛОНКА

Порадовало
На носу уже был Новый год, а 

какого-то праздничного настроения 
в душе не чувствовалось. Зато одно-
сельчане порадовали: как пойдёшь 
по селу, так увидишь: на одном доме 
засверкала гирлянда разноцвет-
ными огоньками, привлекающими 
внимание и поднимающими настро-
ение, в другом доме окна украсили 
новогодними бумажными сюжета-
ми. В следующем дворе слеплен 
неказистый снеговичок, а глянешь 
и невольно улыбнёшься. У местного 
дома культуры благодаря стараниям 
учителей Паклинской школы поя-
вилось мурчащее снежное кошачье 
семейство – по сюжету популярного 
детского мультфильма. Дома, де-
ревья, заборы – всё в белоснежном 
орнаменте. Казалось бы, такие пу-
стяки, а настроение поднимает. Мир 
вокруг чудесный, если начинаешь 
замечать эти мелочи.

Огорчило
Очень огорчает состояние до-

рог. Хотелось бы, чтобы всё-таки 
они чистились вовремя. Я говорю 
не про коллапс, образовавшийся в 
Осинском городском округе в связи 
с погодными условиями, а в целом. 

Просто у нас в семье есть осо-
бенный ребёнок, и в любой момент 
ему может потребоваться неотлож-
ная медицинская помощь. И тут 
счёт уже будет идти на минуты. А 
как машине пробраться сквозь та-
кие снежные заносы?! Да и вообще 
помощь такая может понадобиться 
в любой момент любой семье. И не 
только медицинская.

Удивило
Очень по-доброму удивляют 

специалисты Благотворительного 
фонда «Дедморозим», с которы-
ми нашей семье в силу жизненных 
обстоятельств доводится общать-
ся. Такие молодые, такие мудрые, 
внимательные, доброжелательные, 
а с какой любовью они подходят к 
своему делу, к своим подопечным! 
В любой момент эти ребята готовы 
прийти на помощь. При первом же 
посещении фонда они располагают к 
себе, а за несколько встреч мы стали 
родными людьми. Здоровья им всем!

Рассмешило
Живём мы в сельской местно-

сти всю жизнь, всегда было своё 
хозяйство и главные кормилицы 
– коровы. Часто их собственными 
силами выращивали из тёлочек. И 
вот впервые за весь опыт содержа-
ния скота наша тёлочка Веснушка, 
ей всего шесть месяцев от роду, 
переболевшая в месячном возрасте 
пневмонией, выхоженная нами, как 
любимый ребёнок, снова заболела: 
мычит, оглядывается назад, пыта-
ется погрызть хвост, бьёт копытом. 
Понаблюдали за её состоянием и 
решили, что, наверное, «девку» му-
чают глисты. А, когда хозяин зашёл 
в стайку, всё сразу стало понятно: 
«девка» жениха просит. Надо доба-
вить, что тёлочка маленькая, поро-
ды Джерси, то есть низенькая, как 
говорит муж, полукоза-полукорова.  
Уж очень она нас удивила своим 
ранним половым созреванием!..

Лето. Жара. Сенокосная пора. 
Мы на сеновале трудимся: сено ме-
чем, трамбуем, пыхтим. Слышим: 
идут мимо прохожие, останавлива-
ются около сарая, о чём-то говорят. 
Прислушиваемся: «Эх, деревня! 
Как навозом-то здесь вкусно пах-
нет! Пошли, подойдём поближе, 
понюхаем». Насмешили прямо!

Анна КИСЕЛЕВА 

Учитель года-2024

Во всём природа виновата, 
или Эх, дороги!..

Завершился муниципаль-
ный этап всероссийского 
конкурса профессионально-
го мастерства для педагогов 
Осинского округа «Учитель 
года-2024».

Открытие конкурса состоя-
лось 26 января во Дворце куль-
туры, а закрытие – 2 февраля. В 
пяти номинациях приняли уча-
стие 23 педагога.

Абсолютным победителем 
стала Валентина Дралова, учи-
тель математики средней школы 
№ 2, одержавшая победу в но-
минации «Учитель». Она будет 
представлять округ на регио-
нальном уровне.

По мнению детского жюри 
лучшей стала Наталья Онорина, 
учитель коррекционной школы.

Члены родительского жюри 
выделили Татьяну Бурлакову, 
учителя коррекционной школы, 
которая стала победителем в 
номинации «Классный руково-
дитель».

Финалистами муниципаль-
ного этапа конкурса «Учитель 
года-2024» также стали Татьяна 
Грек, воспитатель детского сада 
«Сказка», победитель в номина-
ции «Дебют», Ирина Бабушки-
на, воспитатель детского сада 
«Лира», победитель в номина-
ции «Педагог дошкольного об-
разования».

В народе говорят: «Белый 
снежок – каждому дружок», 
«Больше снега на полях – 
больше хлеба в закромах». 
Выходит, обилию зимних 
осадков искренне радуются 
лишь ребятня, резвящаяся в 
снежных кучах и лабиринтах, 
да работники сельскохозяй-
ственной отрасли. Но только 
не коммунальщики, подряд-
чики, водители и прохожие: их 
жизнь с нарастающим белым 
слоем заметно усложняется. 

Да, давно такой снежной 
зимы не было. Город накры-
ло белой шапкой. Кругом, как 
муравейники, возвышаются 
снежные пирамиды. Стойкие 
пешеходы самостоятельно на-
таптывают козьи тропы. А сей-
час с наступившим потеплением 
из-под толщи рыхлой снежной 
каши оголился лёд. Сезон рабо-
ты для травматологов начинает-
ся… 

И, хотя техника упорно бо-
рется с заторами, всё равно не 
справляется с имеющимся объ-
ёмом.

Таксисты – главные дорож-
ные информаторы – по долгу 
службы знают полную картину. 
Они сетуют, что многие улицы 
и проулки, особенно в старой 
части города, этой зимой пре-
вратились в односторонние: они 
настолько сузились, что разъе-
хаться двум авто практически 
нереально. И честно признают-
ся, что в то место, где сами за-
стряли, больше ехать не хотят. 
Предупреждают об этом коллег 
и диспетчера, чтобы тот заявки 
на указанный адрес не брал. И 
бедному регулятору процес-
са приходится отказывать, из-
виняться и, соответственно, 
выслушивать претензии нерв-
ничающих несостоявшихся кли-
ентов.  

Из-за снежного коллапса от-
казываются таксисты ездить в 
п. Мелиораторов, п. Восточ-
ный. Неохотно отправляются 

за пассажирами в сельские на-
селённые пункты. Удивительно, 
когда сообразительные и всё по-
нимающие жители д. Симаково 
звонят в службу такси и говорят 
по телефону диспетчеру: «Пусть 
водитель на трассе остановится, 
мы сами туда выйдем».

В редакцию газеты «Осинское 
Прикамье» позвонил пенсио-
нер, живущий в п. Нефтебаза, и 
разъярённо выговорился: «В по-
сёлке абсолютно ни пройти ни 
проехать, все дороги завалены, 
проехать невозможно! Ничего не 
прочищено! Про нас как будто 
забыли, мы отделены от мира. 
Почему администрация не пред-
принимает меры?!»

Под размещённым в группе 
«ОП» во ВКонтакте постом по-
сыпались мнения недовольных 
жителей. Так, Дамир Маматов 
написал: «Везде бардак, пофиг 
на город». Анастасия Мехрякова 
жалуется: «Во дворах не гребут, 
до садиков невозможно доехать, 
ладно хоть центральные дороги 
чистят». Лидия Торикова-Шеи-
на: «В Гамицах тоже не чистят. 
Только главную дорогу почисти-
ли и всё. Ни с коляской не прой-
ти, ни с детьми погулять. Почти 
всю неделю толком не почищены 
улицы. Позор».

Юлия и Любовь, водители со 
стажем, негодуют: «Перекрёст-
ки дорог лишены обзора из-за 
нагребённых куч. Обзор нуле-
вой. По идее сотрудники ГИБДД 
должны бить тревогу: так и до 

беды недалеко. Вот, например, 
выезд с перекрёстка ул. Карла 
Маркса и ул. Урицкого осложня-
ет снежный угол. Выезжаем на 
свой страх и риск». 

И каждый автомобилист го-
ворит о том, что дворы многоэ-
тажек, особенно выезды из них, 
в сплошных рытвинах. Колеи 
от колёс машин образовались 
такие, что пешеходы в них по 
щиколотку утопают, а водителям 
приходится изощряться в уме-
лом вождении, дабы не сыграть 
друг с другом в салочки. На днях 
в районе дома, где расположена 
женская консультация, в вечер-
нее время в снегу «утонули» аж 
восемь машин! Автовладельцы 
взялись за лопаты и помога-
ли друг другу освободиться из 
снежного плена. 

Потом они напрямую позво-
нили подрядчику, обслуживаю-
щему дороги по контракту. И, 
отмечу, подрядчик ООО «Благо» 
(директор Карен Наджарян) от-
реагировало на просьбу осинцев: 
дорога на следующий же день 
была более-менее прочищена. 
Сельские консультанты подтвер-
ждают: «Надо отдать должное, 
Карен Вачаганович с нами всег-
да на связи. Взаимодействие на-
лажено». 

Спецтехника на городских 
улицах действительно трудится. 
В этом мы с коллегами-телеви-
зионщиками 6 февраля, отпра-
вившись в рейд, убедились лич-
но. Но, по всей видимости, её и 

работников всё же у подрядчика 
недостаточно. Раз не справля-
ется организация со всем необ-
ходимым объёмом работ. Да и, 
как рассказал в интервью «Ру-
бин-ТВ» Сергей Казеко, началь-
ник управления развития ин-
фраструктуры администрации 
Осинского городского округа, 
в январе, когда были сильные 
морозы и метели, тракторы вы-
ходили из строя: понятное дело 
– железо есть железо…

Но тогда, как гласит народная 
мудрость, уместно вспомнить 
пословицу: «Взялся за гуж, не 
говори, что не дюж». 

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Надежда Бусовикова, 
первый заместитель гла-
вы Осинского округа:

– Администрацией Осин-
ского городского округа за-
ключены муниципальные 
контракты по содержанию 
более шестисот киломе-
тров участков автомобиль-
ных дорог на территории 
округа с двумя подрядны-
ми организациями – ООО 
«Благо» и ИП Спешилов 
А.В. 

В целом ввиду дотацион-
ности бюджета Осинского 
городского округа от норма-
тивной потребности на со-
держание дорог выделено 
8%. Тем не менее подряд-
ные организации выпол-
няют свои обязательства, 
которые определены усло-
виями и техническими за-
даниями муниципального 
контракта.  В период обиль-
ных снегопадов и сильных 
ветров в первую очередь 
обслуживаются дороги с 
интенсивным автомобиль-
ным движением, в том чис-
ле автобусные и школьные 
маршруты. На втором пла-
не – второстепенные участ-
ки. Техника, которая на 
сегодня имеется, а это по-
рядка 14 единиц, работает 
в обычном режиме.   



Татьяна ЕЛОВИКОВА 
Фото Данилы Назаренко
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РЕДАКЦИОННАЯ КОЛОНКА

Порадовало
Некоторое время назад видела 

по краевому телевидению интерес-
ный сюжет. Коллеги-журналисты 
рассказали землякам прекрасную 
новость, которая не может не ра-
довать. Пермские кардиохирур-
ги впервые и, что очень важно, 
успешно провели сложнейшую 
операцию – пересадили пациенту 
донорское сердце, которое ему мак-
симально подходило. Всё медицин-
ское мероприятие, как сообщили 
врачи, прошло без осложнений, в 
штатном режиме. Трансплантацию 
выполнили специалисты краевой 
клинической больницы и Феде-
рального центра сердечно-сосу-
дистой хирургии имени Сухано-
ва. Всего в проведении операции 
приняли участие более 30 человек. 

Известно, что мужчина выписал-
ся из больницы в вполне удовлетво-
рительном состоянии и с надеждой 
на счастливое здоровое будущее.

Огорчило
Огорчает бескультурье осин-

цев. Во многих крупных торговых 
павильонах установили автоматы 
самообслуживания – кофемашины. 
Да, вроде бы, хорошо и удобно. Ко-
феманы, думаю, радуются. У нас, 
как в больших городах, кофейные 
аппараты – это маленький намёк на 
некую цивилизацию. Но... теперь 
множество использованных цвет-
ных стаканчиков из-под ароматного 
бодрящего напитка валяется повсю-
ду. Вот что за люди?! Сознательно-
сти – ноль! В результате ситуация с 
порядком на улицах Осы в том чис-
ле и из-за этой посуды складывается 
неприглядная. 

Удивило
На просторах интернета уви-

дела удивительную новость про 
боевого кота. Раненый усатый с 
осколком в боку после завершения 
боя за п. Опытное, что расположен 
в Бахмутском районе Донецкой об-
ласти, приполз к российским бой-
цам. Котяру вылечили, за чёрный 
окрас и суровый характер нарекли 
Черномырдиным. Сейчас благодар-
ное животное несёт службу: «дежу-
рит», охраняя отдых военнослужа-
щих. Завидев вражеский дрон, он 
громко мяучит, оповещая всех об 
опасности.   

Рассмешило
Сидим в очереди в московской 

поликлинике, народу полно – со 
всей страны. В кабинет к врачу 
вызывают. Таким образом слышу 
«говорящие» фамилии пациентов: 
Боголюб, Неприятелева, Пилонова, 
Горбачёва и… будто кстати перед 
предстоящими выборами – Депу-
татов. Надо же, какая звучащая фа-
милия! Интересно: а мечтал ли этот 
мужчина хоть когда-нибудь стать 
народным избранником?.. Был бы 
он «депутат Депутатов»! И получи-
лась бы тавтология по типу «масло 
масленое». Меня этот факт улыб-
нул, и я записала, чтобы рассказать 
вам, уважаемые читатели.

Ещё. Сидим в ожидании, болтаем 
с бабулей, прибывшей в столичную 
больницу из Тулы. В беседе дошли 
до «раздела» благодарного отноше-
ния к медикам. Я ей сообщаю: мы 
брендовую коробку конфет привез-
ли с надписью «Из Перми с любо-
вью», а она, как выяснилось, – туль-
ские пряники. Забавно.

Татьяна ЕЛОВИКОВА

В среду, 6 марта, вечером в 
конференц-зале Осинского цен-
тра культуры и досуга состоя-
лась встреча жителей с главой 
Осинского городского округа. 

На разговор с главой муници-
палитета и его административной 
командой, к сожалению, пришло 
очень мало жителей. Если же 
быть точнее, я насчитала 12 че-
ловек. Это против 18 человек, в 
число которых вошли руководи-
тели структурных управлений и 
другие специалисты администра-
ции, два директора ресурсоснаб-
жающих организаций (МУП «Во-
доканал-Оса» и МУП «Тепловые 
сети»), а также два руководителя 
управляющих компаний. Количе-
ство присутствующих увеличили 
три представителя средств массо-
вой информации. 

Вот и выходит, что получилось, 
как всегда: «пришли друг на друга 
посмотреть». То ли администрация 
недостаточно оповестила народ о 
предстоящем мероприятии, то ли 
осинцы попросту проигнорирова-
ли приглашение – здесь история 
умалчивает. 

Повод для встречи был значи-
мый: 11 марта этого года исполни-
лось пять лет с момента образова-
ния Осинского городского округа 
как административно-территори-
альной единицы Пермского края. 
Об итогах его развития с 2019 по 
2024 годы и пришли рассказать 
представители власти народу. Вни-
манию зрителей был представлен 
фильм, касающийся всех сфер 
жизнедеятельности округа. Хоро-
шо, что в видеоролике озвучены 
как достижения, так и обозначены 
проблемы. 

Далее состоялась беседа. Наи-
более глобальный для всех осин-
цев вопрос – водоснабжение. В 
отчёте глава округа Алексей Гри-
горьев подчеркнул, что водопро-
водные сети изношены на 90%, и 
для их модернизации необходимо 
более 500 млн рублей. Таких де-
нег в местной казне, конечно же, 
нет. Но справедливости ради надо 
сказать, что потихоньку с течени-
ем времени дело всё-таки сдвину-
лось с мёртвой точки: совместно 
с Правительством Пермского края 
администрация округа смогла вой-
ти в федеральный проект «Чистая 
вода». В результате на обновление 
сетей было выделено около 347 
млн рублей: 95% суммы – феде-
ральные средства, остальное – из 
регионального и муниципального 
бюджетов. Осенью прошлого года 
протянули 12 км новых труб. Но в 
зимний период снова приключи-
лась беда: порывы на вновь про-
ложенном водопроводе. Почему?! 
Этим вопросом задался осинец Вя-
чеслав Калугин.

«Подрядчик – Общество «Вер-
тикаль» – серьёзная организация. 
К её работе у нас претензий нет. 
Тут, скорее всего, брак производ-
ственный», – держал ответ Алек-
сей Григорьев.

Заботит активного жителя и со-
стояние разрушающегося на глазах 
памятника архитектуры – истори-
ческого здания бывшего склада 
купца Чердынцева, расположенно-
го по адресу: ул. Кобелева, 1. 

Глава согласился, что проблема, 
действительно, существует. За два 

Народ хочет знать

к третьей школе и создающую 
аварийные ситуации. Она подня-
ла вопросы о «наказании рублём 
нерадивых владельцев, которые 
бросают своих животных», о не-
обходимости организации парков-
ки ввиду постоянного скопления 
автомобилей у указанного выше 
образовательного учреждения, что 
буквально затрудняет жильцам вы-
ход из подъездов.

Глава ответил, что правила бла-
гоустройства утверждены, адми-
нистративные протоколы состав-
ляются, штрафы выписываются. 
Отлов бездомных собак осущест-
вляется. Проблема спила тополей 
взята начальником управления 
развития инфраструктуры админи-
страции Сергеем Казеко на каран-
даш. 

Супругов Виктора и Татьяну 
Кулаковых волновал вопрос, по 
их мнению, неподъёмных тари-
фов за теплоэнергию. Глава окру-
га подчеркнул, что существует 
предельно допустимый рост цен 
на коммунальные услуги, и это 
утверждается государством. Ди-
ректор ООО «Тепловые сети» 
Виктор Богомягков, взяв слово, от-
метил, что последний раз тарифы 
повышались в декабре 2022 года. 
А проиндексировать их руковод-
ство ресурсоснабжающего пред-
приятия собирается лишь в июле 
2024 года. Так что всё, как гово-
рится, здесь нормально. Знайте – 
платите вовремя.    

Кроме того, Татьяна Аркадьев-
на подняла проблему невывоза му-
сора из урн на территории детской 
площадки (во дворе домов по ул. 
Советской, 162 и ул. М. Горького, 
75), недавно построенной по про-
екту инициативного бюджетирова-
ния. Проблема решилась на месте. 
Первый заместитель главы Осин-
ского городского округа Надежда 
Бусовикова, выслушав претензию, 

взяла этот вопрос на контроль и 
пообещала: «Мусор будет выво-
зиться!»

Ну, и я как житель воспользо-
валась случаем: воочию обратив-
шись к директору Водоканала Ви-
талию Шестакову, внесла деловое 
предложение – держать отчёт пе-
ред народом.  

Мы часто видим на страничке 
предприятия в социальной сети 
«ВКонтакте» информацию о том, 
сколько порывов и засоров устра-
нено работниками МУП «Водока-
нал-Оса» за прошедшую неделю. 
Но ни разу там не публиковали 
отчёта о том, сколько метров труб, 
количество задвижек заменено… 
Поэтому считаю, что уже пора 
вменить в обязанности ежегодного 
или поквартального обнародова-
ния цифровых данных. Нужно рас-
сказывать людям о деятельности 
предприятия, проводимой в рам-
ках производственной программы. 
Порядочные потребители оплачи-
вают коммунальные услуги еже-
месячно, а потому желают знать, 
куда, кроме как на фонд зарплаты 
коллектива, идут их кровно зара-
ботанные средства. Ведь проблема 
ветхих сетей существует уже не 
один десяток лет. 

Виталий Вячеславович при-
слушался к «гласу народному» и 
принял предложение к сведению. 
Посмотрим, насколько его слова 
не расходятся с делом. Время по-
кажет. 

В завершение мероприятия 
всех пригласили выполнить свой 
гражданский долг – прийти на 
выборы Президента Российской 
Федерации, а также принять уча-
стие в голосовании по отбору об-
щественных территорий для бла-
гоустройства в 2025 году в рамках 
федерального проекта «Форми-
рование комфортной городской 
среды».

года после заключения договора 
аренды предприниматель так ниче-
го и не сделал. В настоящее время 
ведутся поиски нового инвестора. 

Вячеслав Калугин поднял ещё 
ряд актуальных вопросов. Он кон-
статировал: «В Осе процветает 
вандализм, портится муниципаль-
ное имущество. Известно, что в го-
роде установлена 21 видеокамера. 
Действительно ли оборудование 
находится в рабочем состоянии, 
чтобы следить за противоправны-
ми действиями нерадивых граж-
дан?» Глава признался, что как 
бороться с такими людьми, он пока 
не знает и предложил действовать 
всем вместе. 

Также Вячеслав Владимиро-
вич поинтересовался, почему в 
Осе не строятся дома, хотя бы 
трёхэтажные; почему в селе Бар-
де есть крытый каток, а в горо-
де Осе покататься на коньках в 
оборудованном месте желающим 
предоставляется возможность 
лишь в зимний период. Указал 
мужчина и на проблему здания 
бывшей ДЮСШ (ныне спортшко-
лы имени В.А. Лобанова): там 
давно уже прохудилась кровля, 
талые и дождевые воды с крыши 
текут по стенам. Их непригляд-
ный «с разводами» вид не красит 
помещение, где проводятся спор-
тивные соревнования различных 
уровней. Страдают волейболисты 
и лыжники. Нужен ремонт!

Алексей Григорьев пояснил 
пытливому гражданину, что бюд-
жет округа – консолидированный 
и составляет 1 млрд 700 млн ру-
блей, а это значит, возможности 
его ограничены. Глава округа 
напомнил: недавно проведена 
реконструкция зала бокса, а ещё 
есть более важная проблема – 
90% износ канализационных се-
тей. Для исправления ситуации 
– проведения реконструкции – 
необходимо более 80 млн рублей, 
причём 1 млн рублей понадобит-
ся только на оформление проек-
тно-сметной документации. В 
общем, разведя руками, отметил, 
что, поскольку существуют про-
блемы первостепенные, то прихо-
дится выбирать. 

Со своими наболевшими вопро-
сами на разговор к власти пришла 
жительница Осы Людмила Евсина. 
Людмила Геннадьевна обратила 
внимание на факт, что полиция на-
ходится в старом здании, и пора бы 
уже ей перебраться в новое. Глава 
сразу указал на то, что тема уже не 
раз поднималась, но это федераль-
ная структура, и проблему надо ре-
шать на другом уровне. 

Женщина также пожаловалась 
на разросшиеся многолетние то-
поля возле дома по улице Мира, 
8; на зауженную из-за большого 
количества снега дорогу, ведущую 

Народу на встречу с властью пришло немного, так как не было проведено должного информирования

Активный житель Вячеслав Калугин никогда не стесняется 
задать наболевшие вопросы
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МНЕНИЯ
Вячеслав Калугин, житель ул. Светлая:
– Около 15 лет живу на улице Светлой посёлка Южный, и 

очень рад, что наконец-то появилось освещение. Народ тоже до-
волен! Раньше здесь была сплошная темнота, а теперь улица 
действительно оправдывает своё название. Горжусь тем, что и 
моя семья внесла в это хорошее дело посильную лепту.

Алиса Титова, мама Лены:
– Проекты такие, как инициативное бюджетирование, конечно, 

нужны. И мы очень рады, что именно на этом месте, где раньше 
был заросший пустырь, появилась такая замечательная детская 
спортивная площадка «Здоровые дети». Она, как видите, для 
ребят разных возрастов. Нам с дочкой, например, очень удобно 
здесь гулять после детского сада. Раньше приходилось ходить 
на Фонтанную площадь, потому что ближе ничего больше не 
было. А тут мы возле дома гуляем с удовольствием. И денежки 
на «детское развлечение» тоже сдали без колебания. 

Галина Александровна, бабушка Агаты:
– По новым тропинкам гуляем с внучкой с удовольствием! 

Тротуары мы давно ждали, здесь невозможно было ходить. По-
этому, что говорить, конечно, приветствуем хорошие перемены. 
Причём дорожки сделаны достаточно высоко над землёй, и дож-
девая вода заставаться не будет. А, когда сухо и чисто ходить, 
так это же здорово! Вот и ребятишки на велосипедах гоняют, и 
мамочки прогуливаются с колясками. Приятно, что наш город 
и дворы в том числе год от года преображаются. Жаль только, 
очень жаль, что не берегут люди всё то хорошее, что строят для 
них же. Детская площадка, которая появилась здесь в прошлом 
году, уже в нескольких местах сломана. 

ПОДРОБНОСТИ

Инициатива движет миром

По проекту «Устройство тротуара» появилась тропиночная сеть 

В микрорайне  Южном сделали освещение

По инициативе жителей во дворах построили детские площадки

«Самое главное богатство, са-
мый большой капитал любого 
общества – инициатива человека 
и его трудоспособность», – гово-
рил врач-офтальмолог Святос-
лав Фёдоров. Как показывает 
практика, в Осинском городском 
округе инициативных людей не-
мало. С каждым годом благода-
ря успешному тандему власти и 
граждан, готовых сделать что-то 
хорошее и значимое для обще-
ства, территория заметно преоб-
ражается.

Нужно желание
Традиционно администрация 

Осинского городского округа объ-
явила конкурсный отбор проектов 
для участия в краевом конкурсе 
инициативного бюджетирования 
на грядущий 2024 год. Осинцы не 
первый год активно участвуют в 
данной программе, привлекая кра-
евые средства на свою территорию 
для решения вопросов местного 
значения. Совместная работа жите-
лей и власти даёт неплохой резуль-
тат. Ну, а «продукты» реализации 
идей делают наш муниципалитет 
более комфортным и благоустро-
енным.

«Приятно, что в Осинском окру-
ге есть активные и инициативные 
люди, которым небезразлично 
благоустройство территории. Они 
готовы написать и подготовить 
проекты, а также участвовать в ре-
ализации общественно значимых 
задумок. И это совсем не важно, 
впервые человек участвует в кон-
курсе или уже опытный в этом 
деле. Главное, что всех их объе-
диняет стремление изменить мир 
вокруг нас к лучшему», – считает 
Татьяна Лихачёва, заведующий от-
делом реализации национальных 
проектов и муниципальных про-
грамм администрации Осинского 
городского округа.

Напомним, что в рамках меха-
низма инициативного бюджетиро-
вания проекты реализуются в ус-
ловиях софинансирования, причём 
90% – краевые субсидии. По сло-
вам Татьяны Викторовны, в целом 
в 2023 году на добрые дела в тер-
ритории удалось привлечь 5 млн 
800 тыс. руб., из которых 4 млн 990 
тыс. руб. – средства краевой казны.

Семь добрых дел
В 2023 году реализовано семь 

проектов инициативного бюдже-
тирования, благодаря чему нача-
лось благоустройство городского 
кладбища, проложены тротуары, 
организовано уличное освещение, 
а для детворы появились четыре 
площадки. Итак, расскажем под-
робнее о них.

Проблема благоустройства го-
родского кладбища давно назрела 
и волновала осинцев. Его террито-
рия находилась в удручённом со-
стоянии: изгородь полуразрушена, 
всюду большие горы мусора, но 
самое глобальная – это огромное 
количество сухостойных деревьев, 
которые время от времени падали 
и разрушали могилы. Поэтому был 
написан проект «Благоустройство 
городского кладбища», который 
поддержали на местном уровне. 
Руководителем инициативной 
группы является Елена Трескова. В 

Татьяна ЕЛОВИКОВА
Фото автора

2023 году на кладбище путём про-
ведения субботников ликвидирова-
ли несанкционированные свалки, 
частично выкорчевали старые де-
ревья, соорудили новый металличе-
ский забор и установили мусорную 
площадку с восемью контейнерами.  
Стоимость проекта – 1 826 619,60 
рублей.

Объектом внимания жителей 
двух домов по ул. М. Горького, 82 
и 84 стало отсутствие тротуара на 
данной территории. Этот участок 
соединяет несколько направлений, 
ежедневно здесь проходит более 
800 человек. В дождливую летнюю 
погоду и осенне-весенний пери-
од стояли лужи и грязь. Общими 
усилиями депутата и активистов 
был составлен проект «Устройство 
тротуара», в результате реализации 
которого появилась тропиночная 
сеть. Руководитель инициативной 
группы и проекта – Надежда Белев-
ская. Стоимость проекта составила 
1 445 394,00 рублей.

«В доме по адресу: ул. М. Горь-
кого, 82 я живу давно, с момента его 
основания. Тротуара нам не хвата-
ло, людям буквально приходилось 
шагать по дороге, что, понятно, 
не безопасно. Да и раньше было 
грязно. Я обратилась к нашему де-
путату Алексею Викторовичу Кур-
банову – деловому и отзывчивому 
человеку, а он в свою очередь пред-
ложил поучаствовать в программе 
инициативного бюджетирования. 
И таким образом всё завертелось. 
Люди откликнулись на призыв, 
выходили на субботники, приби-
рались. Довольно быстро собрали 
деньги, как полагается по условиям 
конкурса, я даже сама удивилась. 
И вот уже появилась целая тро-
пиночная сеть. Так удобно стало! 
Все жители довольны, радуются. А 
Павел Павлович Веренкин сказал: 
«Идёшь, и душа поёт!» Я с ним со-
гласна. Отдыхающие в профилакто-
рий шагают по тротуарам, мамочки 
с колясками гуляют, и мы с мужем 
тоже. Хорошо, что есть такая крае-
вая программа по софинансирова-
нию, и она шикарно работает! Без 
неё нам бы по стоимости было не 
справиться. Всё на благо осинцев. 
Спасибо всем причастным!» – гово-
рит Надежда Белевская, руководи-
тель инициативной группы проекта 
«Устройство тротуара».

Автором следующего проек-
та-победителя «Светлая улица» 
является Ринна Лукашова. Проект 
предусматривал устройство улич-
ного освещения в микрорайоне 
Южном. Инициаторы проекта от-
мечали, что неосвещённые участки 
дороги в тёмное время суток несли 
угрозу жизни для пешеходов, а тро-
туаров во этом микрорайоне нет. 
Ситуация усугублялась тем, что де-
тям, живущим в посёлке, приходи-
лось ходить в школу и из неё в тём-
ное время суток, что, естественно, 
подвергало их опасности. В резуль-
тате реализации проекта проведено 
уличное освещение, и жизнь людей 
стала комфортней. Стоимость про-
екта – 256 604,40 рублей.

От задумки -  
к делу

Всё чаще жители многоквартир-
ных домов выносят на рассмотре-
ние проекты детских дворовых и 
спортивных площадок. Этот год не 
стал исключением. Так, конструк-
ции площадки, установленной для 
детей домов 10 и 12 на ул. Бого-
мягкова, устарели и представляли 
угрозу для здоровья, так как не со-
ответствовали требованиям безо-
пасности. Организатором проекта 
«Здоровые дети», который предпо-
лагал устройство нового детского 
спортивного комплекса во дворе 
указанных домов, выступила Окса-
на Выпасняк. В результате его ре-
ализации созданы благоприятные, 
комфортные и безопасные условия 
для детского досуга. Установлены 
небольшая карусель, машинка-гру-
зовичок с горкой, уличный спортив-
ный комплекс с турником и качеля-
ми, детский комплекс, скамейки. 
Стоимость проекта составила 595 
910,00 рублей. 

Ещё один проект под названием 
«Наш двор» предполагал устрой-
ство детской площадки. Он создан 
инициативной группой жителей до-
мов по ул. М. Горького, 73 и 75 и ул. 
Советская, 162. Его руководителем 
выступила Татьяна Кулакова. Ранее 
двор был практически не обустро-
ен, единственная детская площадка 
не соответствовала нормативным 
требованиям. А теперь в резуль-
тате реализации проекта созданы 

комфортные и безопасные условия 
для досуга детей. Установлен игро-
вой комплекс, качели, качалка-ба-
лансир, скамьи для отдыха и урны. 
Стоимость проекта – 594 344,40 
рублей.

«Ура! У нас получилось! Вслед-
ствие реализации региональной 
программы «Инициативное бюд-
жетирование» исполнилась дав-
няя мечта – во дворе появилась 
детская площадка. Благодаря от-
зывчивости, активным действиям 
инициативной группы, дружной 
совместной работе необходимая 
по проекту сумма была собра-
на очень быстро. В сетях создана 
группа нашего двора, которая и 
сейчас живёт активной жизнью, 
люди поддерживают друг друга, 
делятся разной полезной инфор-
мацией. А детская площадка уже 
выполняет своё предназначение. 
Радостно смотреть на счастливых 
ребятишек и отдыхающих на ска-
мейках мам и бабушек. Благодарим 
за содействие, поддержку и огром-
ный вклад нашего депутата Анису 
Жамилевну Федину, всех активных 
и неравнодушных жителей домов 
Советская, 162, М. Горького, 73, и 
М. Горького, 75. Когда мы вместе, 
то можем всё!» – делится эмоция-
ми Татьяна Кулакова, автор проек-
та «Наш двор».

Инициатива жителей домов по 
ул. Юбилейная, 33, 35, 41 и ул. Ме-

лентьева, д. 12 также направлена 
на устройство детской площадки. 
«В нашем дворе детская площадка 
очень старая, качели в аварийном 
состоянии, детей играет много, 
приходят с других дворов. Нам хо-
чется современное, безопасное обо-
рудование», – делились участники 
инициативной группы. В резуль-
тате реализации проекта «Радуга» 
созданы комфортные и безопасные 
условия для проведения досуга де-
тей. Установлен игровой комплекс, 
качели, скамья. Руководитель про-
екта: Вера Ступак. Стоимость про-
екта составила 599 240,40 рублей.

Очередная детская площадка 
в результате реализации проекта 
инициативного бюджетирования 
появилась на ул. Полевой в д. Сер-
геева. В деревне установили игро-
вой комплекс с горкой, карусель 
«круг», качалку «лягушка», качели, 
балансир простой. Руководителем 
инициативной группы стал Влади-
мир Тюлькин. Стоимость проекта – 
595 910,00 рублей.

В заключение хочется напом-
нить, что в Прикамье поддержка 
местных инициатив в рамках ме-
ханизма инициативного бюдже-
тирования осуществляется с 2017 
года. Сколько хорошего появилось 
и ещё будет сделано при объедине-
нии усилий власти и самих жителей 
округа! Так пусть инициатива лю-
дей не иссякает!


